
                                                   

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 18/03/2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno diciotto del mese di marzo, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 22 

febbraio 2021, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV 

Circoscrizione siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dall’Istruttore Amm.vo Mario Sapienza. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE  A 

7. RUGGIERO GUGLIELMO P  

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 9 1 

Il Totale dei presenti è pari a Nove (assente Lupo). 

VERBALE N. 50/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:38 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Conss. Di Vincenti, Dentici e Buonpasso. 

Il Segretario, su invito del Presidente, pone in condivisione video e dà lettura del verbale n. 48 del 

16/03/2021. 

Alle ore 09:42 entra il Cons. Lupo. 

Presidente: scorre l’O.d.G. al punto 2 e pone in trattazione la mozione lettera “j” prot. 53/Regint a 

firma del Cons. Ruggiero “Reistallazione n. 1 palo dismesso in Via Cuba altezza civici 59”. 

Il Segretario su invito del Presidente condivide a video la mozione e ne dà lettura. 

Ruggiero: illustra la mozione; ritiene che tutti i colleghi conoscano la strada di cui chiede la 

reinstallazione del palo dismesso al fine di garantire la sicurezza dei cittadini; chiede il voto 

favorevole ed auspica che l’intervento sia realizzato in breve tempo dal Settore Infrastrutture ed 

AMG. 

Di Vincenti: conosce il luogo e ritiene importante che sia reinstallato il palo dismesso; dichiara il 

suo voto favorevole. 

Sinopoli: considerata l’importante tematica trattata, non può che dare il voto favorevole alla 

mozione; si è in presenza di una strada molto trafficata, con numerose attività commerciali oltre che 

di residenze dei cittadini. 

V.P. Schiera: si torna sull’argomento illuminazione pubblica che sembra non esaurirsi; concorda 

con le criticità presenti in questa strada, peraltro molto trafficata con presenza di esercizi 

commerciali ed alta densità abitativa; auspica che questa ulteriore richiesta serva da stimolo 

all’Amministrazione Comunale ad intervenire al più presto; dichiara il suo voto favorevole. 

Tuzzolino: interviene a sostegno della mozione come già fatto per le altre innumerevoli con stessa 

tematica della salvaguardia dell’incolumità dei cittadini; auspica una tempestiva programmazione di 

interventi da AMG e Settore Infrastrutture. 

Lupo: come sua consuetudine, trattandosi di incolumità pubblica, dichiara il suo voto favorevole; 

ribadisce l’importanza della criticità sulla tematica rilevata su tutto il territorio circoscrizionale. 

Buonpasso: nell’auspicio che questa situazione si sblocchi, dichiara il suo voto favorevole. 

Buccola: si esprime a sostegno della mozione; considerando che la tematica affligge ormai tutta la 

città e non solo il nostro territorio, spera che al più presto l’Amministrazione stili un programma di 

interventi per il ripristino dei pali dismessi a tutela dell’incolumità pubblica. 

Presidente: interviene a sostegno della mozione, facendo presente che la mancanza di 

illuminazione crea problemi di sicurezza ai residenti, specie nelle ore serali; auspica il reperimento 

delle somme per l’avvio degli interventi; chiarisce che AMG puntualmente riscontra le delibere che 

gli vengono inviate dichiarando di non avere competenza fin quanto non sono erogati i 

finanziamenti dal Settore Infrastrutture e Servizi a Rete; chiede al Segretario che le comunicazioni 

vengano inviate sia ad AMG che al Settore Infrastrutture e propone di inviare a gruppi tutte le 

delibere di tale tematica, chiedendo che vengano riscontrate per avere contezza dell’inserimento 

nella prossima programmazione. 

Il Segretario risponde che tutte le delibere che riguardano i pali dismessi da reinstallare sono 

inoltrate sia al Settore Infrastrutture e Servizi a Rete e sia ad AMG. 

Presidente: verificata la presenza degli scrutatori alle ore 10:04 pone in votazione la mozione per 

appello nominale il cui esito è il seguente: 

Presenti e Votanti 10 

Assenti        00  

Favorevoli             10  

Astenuti        00 

            Contrari                 00  

La mozione “Reistallazione n. 1 palo dismesso in Via Cuba altezza civico 59” (prot. 53/regint) a 

firma del Cons. Ruggiero è approvata all’unanimità del consesso. 

Il Presidente passa quindi alle comunicazioni. 

Sinopoli: segnala la presenza di una buca al centro della carreggiata in Via Rosina Anselmi lato 

Corso Calatafimi; comunica le lamentele dei residenti in via dei Fiori dove un ramo di piccole 

dimensioni si è staccato colpendo una anziana cittadina, rimasta fortunatamente illesa; ha già 



richiesto intervento del Settore Ville e Giardini per eliminare almeno i rami pericolanti. 

Lupo: comunica che il Settore Ville e Giardini sta eseguendo interventi di potatura presso Villa 

Raiti dove non ci sono rischi, tralasciando siti dove il pericolo per i cittadini, di caduta e animali, è 

ben presente; non si spiega questo atteggiamento, l’indolenza dimostrata dal Settore Ville e Giardini 

per i siti pericolosi; segnala i regolari controlli del traffico nelle ore diurne sul ponte Corleone anche 

con autovelox, mentre sono quasi inesistenti nelle ore pomeridiane e serali e ribadisce l’importanza 

che sia monitorato costantemente soprattutto per il passaggio dei mezzi pesanti. 

Presidente: risponde al Cons. Lupo in merito alla potatura di Villa Raiti che trattasi di intervento 

inserito in un progetto finanziato a parte; per i controlli sul ponte Corleone ritiene che la scarsa 

presenza di controlli nelle ore serali sia dovuta al minore traffico ed al fatto che dalle ore 22:00 alle 

05.00 scatta il coprifuoco. 

Lupo: interviene per coinvolgere sull’argomento potatura il collega Tuzzolino, in considerazione 

del suo particolare interesse all’argomento. 

Tuzzolino: ringrazia il collega Lupo per la chiamata in causa; era sua intenzione intervenire in 

merito; riferisce di un problema diventato ormai gravoso e soprattutto urgente; lamenta l’esiguità 

del numero dei potatori disponibili rapportato ad una grossa città che rendono quasi inesistente il 

servizio ma, fatto ancora più grave, è l’atteggiamento assente dell’Amministrazione che dimentica 

di avere un obbligo nei confronti dei cittadini; ritiene di dovere informare i cittadini di quanto 

accade e della responsabilità. 

Sinopoli: chiede al Presidente novità sulla richiesta di incontro con i vertici di Ville e Giardini e 

l’Assessore di riferimento. 

Presidente: risponde di avere sentito l’Assessore Marino che ha riferito non esserci una 

programmazione, tanto voleva comunicare anche al Cons. Tuzzolino, concorda con quanto 

lamentato e propone l’istituzione di una Commissione Speciale sulla gestione del Verde a Palermo 

ovvero sulla potatura, gestione del verde pubblico, diserbo e quant’altro; dovendo incontrare gli 

organi competenti, al fine di comprendere come potere migliorare la situazione, propone di 

discutere sull’argomento la prossima seduta. 

Buonpasso: considerato che ha affrontato diversi problemi di simile tematica, concorda con quanto 

fin qui ascoltato. 

Presidente: considerato che domani non è in calendario la seduta di Consiglio, coglie l’occasione 

per augurare Buon onomastico ai Giuseppe, in particolare al Cons. Giuseppe Di Vincenti, e augura 

buona Festa del Papà a tutti; ribadisce che darà notizie sull’esito della riunione la settimana 

prossima. 

Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni alle ore 10:26 dichiara chiusa la seduta e dà 

appuntamento lunedì 22 marzo alle ore 9:30. 

 

Il Segretario                                                                     Il Presidente 

            Dott. Marco Conigliaro             Moncada Silvio  
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